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，一旦有颱風、豪雨或地震等天然災害造成橋梁斷落，也會造成供水管線斷絕，致使東港地區廣

大民眾無水可用，且為因應大鵬灣風景區之開發，建請行政院於屏東縣東港鎮大鵬灣內設置大型

平地儲水槽，即可有效調解災區鄉鎮及發展觀光用水需求。是否有當，敬請公決。 

第二十六案： 

本院委員蘇清泉、陳碧涵等 23 人，鑒於屏東縣東港及鄰近七鄉鎮的自來水主要來自牡丹水庫供應

，供水管線長達七十公里，且需橫跨四重溪、楓港溪、獅子頭溪、枋山溪、林邊溪、東港溪等

12 條溪，共設置 18 座送水管線橋，一旦有颱風、豪雨或地震等天然災害造成橋梁斷落，也會造

成供水管線斷絕，致使東港地區廣大民眾無水可用，且為因應大鵬灣風景區之開發，建請行政院

於屏東縣東港鎮大鵬灣設置大型平地儲水槽，做為緊急災害時的供水來源。是否有當，請公決案

。 

說明： 

一、屏東縣東港及鄰近七鄉鎮的自來水主要來自牡丹水庫供應，供水管線長達七十公里，且

需橫跨四重溪、楓港溪、獅子頭溪、枋山溪、七里溪、率芒溪、北勢溪、屏南工業區大排、羌園

溪、林邊溪、牛埔溪、東港溪等 12 條溪，共設置 18 座送水管線橋。 

二、由於送水管線長，且需橫跨 18 座送水橋，一旦橋斷，東港以南地區就陷入無水可用的民

生危機中。以民國 98 年 8 月 8 日的莫拉克風災為例，東港地區因風災橋斷而停水十餘天，民眾

清理家園時最需要的就是乾淨的自來水，由於停水十餘天，因而拖延民眾災後重建的時程。 

三、屏東縣東港鎮、新園鄉、崁頂鄉、南州鄉、林邊鄉、茄冬鄉及琉球鄉約有 16 萬人口，每

日用水量約 6 到 7 萬噸，且為因應將來大鵬灣風景區開發，用水量勢必大增，如果能在東港鎮大

鵬灣設置大型儲水槽，約可儲存 25 至 28 萬噸用水，可提供該七鄉鎮 4 到 5 天的用水量，如此即

可有效調節災區鄉鎮及發展觀光的用水需求。 

提案人：蘇清泉  陳碧涵 

連署人：羅明才  詹凱臣  廖正井  潘維剛  紀國棟  

吳育仁  蔣乃辛  江惠貞  王育敏  蔡錦隆  

林郁方  林明溱  楊玉欣  呂學樟  吳育昇  

邱志偉  呂玉玲  李桐豪  陳鎮湘  陳雪生  

林正二 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第二十七案，請提案人賴委員士葆說明提案旨趣。 

賴委員士葆：（17 時 30 分）主席、各位同仁。本院委員賴士葆、費鴻泰、楊玉欣、江惠貞等 20

人，針對近三年老人財產被詐騙人數計逾 5 千人，且根據官方預估現行老弱者（老人及身障者）

可能有財產信託的需求數計逾 30 萬人，為此，現行法律如老人福利法、身心障礙者權益保障法

、兒童及少年福利與權益保障法等，均明文鼓勵老弱者將財產透過信託方式，以維護其財產權。

惟立法推動迄今，政府宣導不足且相關配套未臻完善，致政府推動老弱者財產信託之執行成效極

為欠彰。有鑑於此，爰提案要求行政院會同相關部會如內政部、金管會、財政部等，研議成立公
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益信託基金，結合窮人銀行與窮人信託之概念，整合政府與民間資源，支援老弱者財產信託，並

鼓勵公股行庫予以承作，以及擴編預算，運用數位科技加以廣宣以落實維護老弱者財產權之立法

意旨。是否有當，敬請公決。 

第二十七案： 

本院委員賴士葆、費鴻泰、楊玉欣、江惠貞等 20 人，針對近三年老人財產被詐騙人數計逾 5 千人

，且根據官方預估現行老弱者（老人及身障者）可能有財產信託的需求數計逾 30 萬人，為此，

現行法律如老人福利法、身心障礙者權益保障法、兒童及少年福利與權益保障法等，均明文鼓勵

老弱者將財產透過信託方式，以維護其財產權。惟立法推動迄今，政府宣導不足且相關配套未臻

完善，致政府推動老弱者財產信託之執行成效極為欠彰。有鑑於此，爰提案要求行政院會同相關

部會如內政部、金管會、財政部等，研議成立公益信託基金，結合窮人銀行與窮人信託之概念，

整合政府與民間資源，支援老弱者財產信託，並鼓勵公股行庫予以承作，以及擴編預算，運用數

位科技加以廣宣以落實維護老弱者財產權之立法意旨。是否有當，請公決案。 

提案人：賴士葆  費鴻泰  楊玉欣  江惠貞 

連署人：陳淑慧  蔣乃辛  徐欣瑩  呂玉玲  孔文吉  

林德福  鄭汝芬  蔡正元  盧秀燕  王育敏  

蘇清泉  吳秉叡  羅明才  許添財  高金素梅 

翁重鈞 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第二十八案，請提案人吳委員育昇說明提案旨趣。 

吳委員育昇：（17 時 31 分）主席、各位同仁。本院委員吳育昇、江惠貞等 14 人，有鑑於馬英九

總統公開表示，我國是正體中文的使用者及傳承者，許多國際學生都以台灣作為學習中文的首選

，台灣的華文書籍、戲劇及流行音樂在全球都有市場。我們要發揮具臺灣特色的中華文化優勢，

強化臺灣多元、民主價值觀的影響力，提倡正體字，共創優質的中華文化。本席要求行政院應加

強宣導，要求各機關、學校配合辦理，尤其，公共工程委員會政府電子採購網所公布之招標案，

招標文字應統一定為「正體中文」，不應再以「繁體中文」為招標文字內容，因為使用「繁體中

文」會讓人有化繁去簡，不如簡體字之感，故應正名為「正體中文」。是否有當，敬請公決。 

第二十八案： 

本院委員吳育昇、江惠貞等 14 人，有鑑於馬英九總統表示，我國是正體中文的使用者及傳承者，

許多國際學生都以台灣作為學習中文的首選，台灣的華文書籍、戲劇及流行音樂在全球都有市場

。我們要發揮具臺灣特色的中華文化優勢，強化臺灣多元、民主價值觀的影響力，提倡正體字，

共創優質的中華文化。本席要求行政院應加強宣導，要求各機關、學校配合辦理，尤其，公共工

程委員會政府電子採購網所公布之招標案，招標文字應統一定為「正體中文」，不應再以「繁體

中文」為招標文字內容。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、依照行政院公共工程委員會政府電子採購網 101 年 1 月至 4 月底查詢，共有 66 件招標案


